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令和４年度 第１回麒麟のまち創生戦略会議 議事概要

日 時：令和４年５月１９日（木）午後１時３０分～２時３０分

場 所：香美町役場 ３階 大会議室

出席者：鳥取市長、鳥取市副市長、岩美町長、若桜町長、智頭町長、八頭町長、香美町長、

新温泉町長 

１ 開 会  香美町長あいさつ

       若桜町長あいさつ

       新温泉町長 贈呈本紹介

２ 議 題

（１）新型コロナウイルスワクチン接種における共同実施体制等について ・・・資料１

 （質疑・意見等なし） 

（２）日本遺産「麒麟のまち推進協議会」の取組状況について      ・・・資料２ 

【八頭町長】 

令和 7年度の日本遺産の再審査では、取組が評価されるのだろうと思う。鳥取市を中心と

して、私たち関係自治体も協力して、ぜひ、スムーズに再審査が通るようにと思っているの

で、いろいろと協議をしていただきたい。 

【鳥取市文化交流課長】 

ありがとうございます。先日の鳥取県のネットワーク会議では、三朝町や大山町ほか西部

の方々との意見交換・情報共有を図ることができた。 

令和 7年度の審査に向けて、ネットワーク会議でも情報共有しながら、有効な取組につい

て勉強し、1 市 6 町で仕掛けていきたいと考えている。引き続き、ご協力をお願いしたい。 

【鳥取市副市長】 

麒麟獅子のみならず圏域内３２の構成文化財を連携させ、圏域の活性化につなげる取組

が必要だと思っている。引き続きよろしくお願いしたい。 

（３）（一社）麒麟のまち観光局の取組状況について           ・・・資料３ 

 （質疑・意見等なし） 

（４）地方創生推進交付金について                  ・・・資料４ 

 （質疑・意見等なし） 

（５）ＪＲ西日本のローカル線に関する課題認識と情報開示に対する対応について 

・・・資料５ 
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【岩美町長】 

ＪＲの利用促進については、なかなか有効な手立てがなく苦慮している。民間企業に利用

をお願いしても、接続の二次交通のダイヤの関係や勤務時間の変更が必要になったりと、な

かなか難しく、役場関係になってくるかと思う。他には、鳥取県が実施する事業に町が上乗

せするという案も考えている。 

国として鉄道網をどう考えていくのかというところが、一番大事なところだと思う。要望

も含めて、国に対してやっていかないと、なかなかこの小さい市町だけがそれぞれ頑張って

も、先が見える話にならないのではないか。機会をとらえる中で、国に対する要望というこ

とも、今後取り組んでいく必要があると考えている。 

【鳥取市副市長】 

国への要望について、タイミングを見て、麒麟のまち圏域で声をあげていくというお話を

頂戴した。兵庫県、鳥取県、また、国の動きを見ながら、タイミングを逃さない形で行動を

取っていくということで進めていきたい。 

【香美町長】 

香美町は、今年度から、鉄道利用の増加に向けて、住民向けの運賃助成を実施している。

一方で、鉄道のみならず、但馬空港、鳥取空港の利用、路線バス、町民バスの利用促進も図

っている。バスにも飛行機にも列車にも乗らないといけない。 

鉄道の利用促進については、私も含めて役場職員の遠距離の出張を、なるべく町内の駅を

利用するとか、そういう姿勢をお見せしていかないといけない。 

特に香住駅の利用者は、20 年前の 4 割程度となっている。これは、鉄道利用がないだけ

でなく、住民自体が減っていることも影響している。抜本的な対策にはならないにしても、

小さな自治体ではできることが限られるが、住民の皆さんにそういう取組の姿勢を周知さ

せていただいて、個人的な利用については職員にも呼びかけたり、グループで使っていただ

いたり、あるいはそういうメリットを町内の団体にお知らせすることによって、鉄道利用も

増えるのではないかと思う。 

（６）第２期因幡・但馬麒麟のまち連携中枢都市圏ビジョンの策定について・・・資料６ 

 （質疑・意見等なし） 

３ その他 

【新温泉町長】 

婚活事業の実績と今後の支援策をお尋ねしたい。 

【鳥取市政策企画課長】 

令和 3年度の実績では、イベント会員が 1,182 名、男女の内訳としては男性が 680 名、女

性が 502 名。この中で、新温泉町の住民の方は、男性が 31名、女性が 10名、計 41名とな

っている。 

昨年度の成婚報告の中に、新温泉町の方はなかったが、カップルとして成立した方は、男
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女ともにいらっしゃった。今後、また深いお付き合いになって、成婚に結びつく可能性もあ

り、期待している。 

昨年度は、コロナ禍で、なかなか対面の婚活イベントができなかったが、昨日、4ヶ月ぶ

りに対面の婚活イベントを実施した。鳥取市の映画館「鳥取シネマ」を使用して、ｅスポー

ツを楽しむイベントだった。今後は、なるべく対面でできるようにしていきたい。 

また、事業でカップルになっても、その後が続かないということが課題であったので、婚

活サポートセンターにおいて、次のつながりを持てるようなイベントを実施し、1回カップ

ルになれば、ある程度のところまでは、サポートしていくというようなことをやっていきた

いと考えている。 

４ 閉会 鳥取市長あいさつ 


